

DE LA UNIVERSIDAD

Cuadro de enseñanzas

Curso de 1917 á 1918. Prosiguiendo la información que ayer publicamos...

Facultad de Derecho. Elementos de Derecho Natural.—Don Nicolás Sánchez Mata, diaria, de once y media á una.

Facultad de Filosofía y Letras. Lengua y literatura españolas (primer curso).—D. Jerónimo Barroco Corredera (auxiliar), diaria, de ocho y media á diez.

Facultad de Ciencias Exactas y Naturales. Matemáticas.—D. Francisco Bernis Carrasco, lunes, miércoles y viernes, de tres á cuatro y media.

Gimnasia (segundo curso).—D. Antonio Muñoz del Portillo: lunes, miércoles y viernes, de diez á once.

Sobresalientes. En la Facultad de Letras han obtenido esta calificación en la asignatura de Paleografía...

DE ACTUALIDAD

El Ejército y la Nación.

Dice el Sr. Dato. El Presidente del Consejo de ministros Sr. Dato, ha hecho las siguientes interesantes é importantes declaraciones...

El capitán general de Cataluña, penetrado, por lo que he oído á los jefes de las Juntas de Defensa de las distintas Armas y Cuerpos, y por propia observación...

SERVICIO GRAFICO

Carnet de modas.

Se sabe ya de un modo cierto que la silueta femenina va á evolucionar hacia formas menos juveniles. H.ará sorpresas grandes. Mujeres que creíamos delgadas no podrán ocultar que lo son mucho menos de lo que parecían...

Acomodar el color de la blusa al de la falda es una idea sencilla y práctica; pero cuando la chaqueta entreabierta deja ver una baya de un tono lúcido...



se notar que el cinturón, que las establece la línea de separación entre la blusa y la falda, tiene cierta importancia...

Entre los modelos de casacas que más destacan, merece cita especial uno de dos tejidos que resulta extremadamente gracioso y elegante. Es de terciopelo ligero y tejido imitación piel.

Sabina de Beaucour.

París, Septiembre de 1917

DESDE TAMAMES

Las corridas del día 24 y 25. Mi debut como novillero. «De mala raza», en el toro «Otros festejos».

El encierro del ganado se hizo sin novedad alguna y con gran pericia por parte de los ganaderos.

ALBA DE TORRES

Fiestas de Santa Teresa

Programa de las fiestas religiosas y populares que la devota é ilustre hermandad, con la cooperación de los Carmelitas y el Excelente Ayuntamiento...

de fama, pararle los pies con el capote, mis compañeros le lancearon y el novillo entraba resuelto siempre y con mucha valentía.

Pero... ¡oh, mi perra suerte! Al coger los palos para poner banderillas se desarrolló una horrible tormenta, dejando la plaza desierta en dos segundos y me echaron el torete al corral.

La interpretación admirable. D. Alfonso Martín y Srta. Teresa G. Taramona dieron á sus papeles de Carlos y Adelina toda la vida y toda la emoción que Echevarri puso en su obra.

De la guerra

El confort en los ejércitos franceses é ingleses. Si se compara la vida íntima del soldado francés con la del soldado inglés, no se puede menos de encontrar pronto la diferencia.

Desde hace más de tres años, la vida del soldado francés en campaña es absolutamente igual á la del tiempo de la guerra de los cien años, lo que equivale á decir que es á la vez jornalero, lavandero, costurero y cocinero, además de su principal función de combatiente.

Entre un asalto á la bayoneta y un contraataque á la granada, el soldado francés lava sus ropas. Las cosas se están rotas y se prepara algunos alimentos para ayuda del rancho ordinario.

El método inglés es todo lo contrario. Dice que el heroísmo no es incompatible con el confort y la higiene, en efecto, el soldado inglés no se verá nunca cosiendo ó lavando sus ropas, que para eso tiene quien se lo haga.

El ejército inglés se divide en categorías notablemente distintas entre sí. En primer lugar están los guerreros, es decir, aquellos que se batan y los que descansan del combate antes de reanudarlo.

El servicio sanitario forma parte, no estando incluido en ninguna de las anteriores categorías á pesar de pertenecer á todas.

ALBA DE TORRES

Fiestas de Santa Teresa

Programa de las fiestas religiosas y populares que la devota é ilustre hermandad, con la cooperación de los Carmelitas y el Excelente Ayuntamiento...

No destetar á vuestros hijos

durante la época de los grandes calores, porque amenazáis seriamente su salud, pero si os veis obligadas á ello, podéis evitarles muy bien los naturales trastornos gastro-intestinales haciendo uso de la

Harina Lacteada NESTLE

el mejor sucedáneo de la leche materna, cuya preparación sencillísima solo exige un poco de agua.

Las capillas de la Catedral y Seminario Pontificio, de Salamanca.

Los días de la Santa y octava, 15 y 22 habrá solemnes procesiones con la imagen, la reliquia del santo brazo, y varios y artísticos estandartes regados en los centenarios de la muerte, beatificación y nacimiento de la Santa.

Fiestas populares. Día 14.—En este día se celebrará, en la Plaza Mayor, la primera sesión de fuegos artificiales.

Día 15.—Al rayar el Alba, bonitas danzas por la banda de música municipal y los dulzaineros y gaiteros.

Día 18.—En el frontón, á las tres de la tarde, grandes partidos de pelota con premios en metálico.

Día 20.—Concurso de bailes charros á las once de la mañana en la plaza de toros, con premios en metálico que expresarán programas de mano, y segunda sesión de fuegos artificiales en la Plaza Mayor.

Día 21.—Se celebrará, con gáñajo de la tierra, una gran corrida de novillos, toros según se expresará en programas especiales.

De once á una, todos los días, conciertos musicales en la Plaza Mayor, y al anochecer bailes populares, divertidos canchales, elevación de globos.

El Círculo de La Amistad celebrará, en sus elegantes salones, bailes de sociedad.

Las barracas de fantochas, cines y demás sitios aires, se colocarán en la Plaza del Gamo.

La compañía del ferrocarril del Oeste establecerá la rebaja de años anteriores y trenes especiales.

DE TODAS PARTES

La radiotelefonía transoceánica. La prensa de todo el mundo ha dicho recientemente que se ha podido radiotelefonar á través del Océano desde Adington (Virginia) á la Torre Eiffel de París, puntos entre los cuales median unos 6 000 kilómetros de distancia.

Este notable resultado marca una nueva época en la historia de las ondas hertzianas, sobre todo si se tiene en cuenta lo parvo que se ha dicho acerca de los aparatos empleados, que la comunicación se ha obtenido, no por procedimientos nuevos, sino sencillamente mediante perfectos aparatos introducidos en los aparatos existentes, que permiten una modulación muy poderosa de los trenes de ondas emitidas por la estación transmisora.

Del «recort» así establecido, los ingenieros que han realizado la experiencia han deducido enseñanzas relativas al problema mas general de la telefonía universal. El problema consiste en comunicar telefónicamente entre dos puntos, parcialmente por teléfono con hilos y parcialmente sin hilos, cuando el punto a donde se quiere comunicar no cuenta con ninguna línea telefónica.

En un periódico científico extranjero hallamos interesantes datos sobre las etapas sucesivas que han sido necesarios para que los primeros experimentos tuviesen lugar entre Montclair (Log. I.) y Wilmington (Delaware), distantes 360 kilómetros. En aquella ocasión, una conversación transmitida sin hilos desde Wilmington fue devuelta automáticamente por hilos desde la estación de Montclair.

Como estos experimentos resultasen satisfactorios, se trató de comunicar entre Arlington (Virginia) y Darien (Panamá) separados por 3 000 kilómetros de distancia (25 Septiembre 1915). Por último, el 1.º de Octubre de 1915, algunas palabras emitidas por Arlington fueron percibidas claramente y hasta oídas en toda la sala de la torre Eiffel donde se efectuaba la recepción, gracias al empleo de un receptor de alta voz.

Salvamento de barcos con acetileno. El sistema Nestle para poner á floté los barcos sumergidos por medio del gas acetileno, es muy interesante.

Por el nuevo procedimiento se levantan hasta la superficie de las aguas las naves sumergidas por medio de una serie de recipientes de acero unidos á las mismas por fuertes cadenas; el agua que mantiene sumergidos los indicados recipientes, es desahuciada de los mismos por el gas acetileno, cuya operación produce una disminución considerable en su peso, sin variación de volumen, lo cual provoca el inmediato movimiento ascensional de los mismos, arrojando en pos de sí el barco á que están sujetos.

Cada recipiente consiste en una cámara de acero rectangular por su sección horizontal, y triangular por su sección vertical, viniendo á constituir una especie de pirámide cuya base es de 10 metros por 45; su peso es de 20 toneladas, desplazando 120 metros cúbicos de agua; su potencia elevatoria, cuando es

tá completamente sumergido, es de 160 toneladas.

El recipiente va provisto de válvulas que permite la entrada de agua en el mismo, para conseguir que se sumerja con rapidez. En su parte superior hay un compartimiento que flota como una baya, y contribuye á que el recipiente se mantenga en posición vertical; éste contiene, además, una caja capaz de contener una tonelada de carburo para la producción de 160 metros cúbicos de gas acetileno, á una presión de 1,5 atmósferas.

El aparato va provisto de grandes argolas, á las que se sujetan las cadenas que han de amarrar al buque.

Para poner á flote un barco de 2 000 toneladas se necesitan doce recipientes como los indicados: una vez llenos de agua y amarrados al buque se desinfecta el agua en los depósitos de carburo, y el agua de cada recipiente es desahuciada por el gas acetileno que se produce. A medida que el agua va saliendo de los recipientes, ascienden éstos hasta llegar á la superficie, arrastrando consigo la impedimenta que conviene poner á flote.

Una vez terminada la operación, se remoca el conjunto hasta el puerto ó al sitio apropiado para verificar las reparaciones necesarias.

En Marly se ha puesto á flote con rapidez un barco de 10 toneladas sumergido en el Sena.

Noticias.

* Aviso á los suscriptores *

Ha puesto en giro la Administración de este periódico los recibos de los suscriptores de la provincia correspondientes al tercer trimestre del año actual. Lo que se pone en conocimiento de dichos suscriptores, al mismo tiempo que se les ruega lo hagan efectivos á su presentación.

Según nos dicen de Prilegua, hoy, día de San Miguel, comienzan allí las fiestas del patrono del pueblo.

Habrán bailes, danzas é unidades por mozos de aquella localidad, funciones religiosas y representación de una función teatral á cargo de los jóvenes aficionados Juan y Eloy Franco, Juan Antonio Fernández y de las jóvenes Ramona y Concha Velasco y Alfonso Franco. Las fiestas prometen verse muy animadas.

Pesado mañana a las doce y con la solemnidad de costumbre tendrá lugar la apertura del curso universitario. Del discurso inaugural se ha encargado al prestigioso catedrático de esta Facultad de Medicina, D. Arturo Nájera García.

Corresponden al servicio mañana, domingo, á las tres de la tarde, las señoras siguientes:

D. Federico Hoyos, Lora de la Cárcel; D. Pedro Sánchez Zúñiga; Pérez Pujol, y D. Manuel García Sánchez, García Barral.

El Comité organizativo en referencia de las elecciones, ha dictaminado á la vista de los datos recibidos, dirigiendo que se presente un total de kilogramos 16 709 782 siendo el día 1.º de 1916 en kilogramos 2 203 034.

Corresponden a aquella cifra á hectáreas 1 053 715 de terrenos en las que se recolectan los productos.

A la cabeza de las provincias donde mayor ha sido la cosecha, figuran Toledo, Madrid, Badajoz, Albacete, Sevilla, Zaragoza y Murcia.

El lunes próximo, 1.º de Octubre, celebrará la Diputación provincial la sesión inaugural del presente período semestral.

Ayer fueron puestos en libertad el sábdico francés M. Gisant, y el dependiente sanitario Abdón Castañanos, detenidos á consecuencia de los sucesos relacionados con la huelga general.

La Comisión provincial no pudo celebrar ayer su primera sesión ordinaria correspondiente á la actual semana por no reunirse suficiente número de diputados.

Los periódicos hacen resaltar el excelente fact que ha producido el balance del Banco de España, que representa un gran progreso para la nación y un aumento de crédito.

En el balance figuran 1 909 millones de pesetas en oro—27 mas que la semana anterior—y 734 millones en plata, haciendo un total de 2 643 millones, contra 2 630 millones, suma de la circulación en billetes.

Es la primera vez, desde que se creó el Banco que el oro y la plata superan á los billetes circulantes.

La garantía metálica del oro es hoy de un 75 por 100 y la de la plata, de un 27 por 100, existiendo todavía trece millones de metal, que exceden de la cifra circulante en papel.

Información telegráfica.

(De nuestra redactor-corresponsal en Madrid señor Rivera.)

Madrid - Provincias - Extranjero.

LA GUERRA EUROPEA

NUEVO RAID CONTRA INGLATERRA

Bombardeo de las costas.-Partes oficiales.-Relativa tranquilidad en los frentes de combate.-Gravísimas manifestaciones del cuartel general alemán.-Las condiciones de la paz.-Negativa de la restitución de Alsacia-Lorena.-Otras noticias importantes.-De Madrid: Regreso del Sr. Marina. Automóvil ministerial que choca.-"El Día", suspendido.-Choque de trenes en Córdoba y Zaragoza.-De provincias.

Conferencias de las 5, 6 y 7 m.

LA GUERRA

El comunicado francés.
Lucha de artillería.-Sin novedad.

Comunicado oficial francés de las once de anoche, recibido esta madrugada.
La actividad de la artillería ha sido bastante viva a la derecha del Mosa y en la región de Beaumont. En el resto del frente sin novedad.

El almirantazgo yanqui.
Requisa de barcos.

Dicen de Washington que la división de Navegación americana anuncia que todo barco mercante yanqui, superior a 9 500 toneladas de capacidad, será requisado a partir del 15 de Octubre.

El comunicado alemán.
Nada de particular.

Comunicado oficial del cuartel general alemán, recibido esta madrugada.

En el campo de batalla de Flandes únicamente se registró una intensa lucha de artillería, no aconteciendo otra novedad en el resto del frente.

El comunicado inglés.
Encuentros de las patrullas.-

Bajas enemigas.
Comunicado oficial del alto mando británico, recibido esta madrugada.

Los alemanes no han ejecutado hoy ningún nuevo ataque, limitándose las acciones de infantería en el frente de batalla a encuentros entre las patrullas, en los cuales hemos un centenar de prisioneros.

Una fuerte patrulla enemiga intentó acercarse a nuestras líneas del Este del bosque del Pórgono.

La cogeimos bajo el fuego de nuestra artillería, fusilería y ametralladoras, diezmandola notablemente.

Muchos enemigos sucumbieron en la pelea, y los supervivientes fueron hechos prisioneros.

Durante la noche uno de nuestros equipos ligeros de ametralladoras, sorprendió a un destacamento alemán con ametralladoras, y después de matar y aprisionar a la mayoría de la patrulla enemiga, nos apoderamos de una ametralladora.

En la región del campo de batalla, gran actividad de la artillería. Bombardeos magnamente los cuerpos de infantería enemiga.

No se registró nada de particular en el sector del frente.

El día 27 la niebla dificultó las operaciones de aviación.

Nuestros aeroplanos cooperaron con la artillería, efectuando varios reconocimientos y tomando fotografías de nuestras zonas enemigas.

Bombardeos los aeródromos enemigos de Canteres, Saint Denis Westeru y Zoutrode y los acantonamientos de Morlide y otros franceses.

Durante la noche arrojaron siete toneladas de bombas sobre los aeródromos de Gontrode y las estaciones ferroviarias de Dunkerke, Messin, Wew. Iehar, Ledechen y otros acantonamientos y depósitos de municiones.

Seis aparatos enemigos fueron derribados en la lucha aérea y a otros cuatro les obligamos a aterrizar.

Falta uno de los nuestros.

Decreto promulgado.
La Seguridad Nacional.

Dicen de París que se ha promulgado un decreto, por el cual se sustituye el Comité Internacional de Seguridad Nacional.

Este se reunirá, pero diariamente, bajo la presidencia del ministro del Exterior, para centralizar los servicios de policía y seguridad general, civil y militar.

Nuevo raid contra Inglaterra.

Comunicación de Londres que los aparatos alemanes atacaron la costa Sudeste de Inglaterra, arrojando bombas sobre Suffolk, Keutz y Essex.

Los aparatos se dirigían a Londres, pero fueron rechazados.

Se desconoce el número de víctimas.

La nota del Papa.

Su comunicación a los neutrales.

El periódico romano "L'Ecedo" dice que el Papa comunicó su nota a los países neutrales, pidiéndoles su adhesión.

Algunos ya han enviado su contestación.

En el Vaticano se contaba con la adhesión de la República Argentina, pero la actitud adoptada por este país ha causado en el Vaticano gran impresión, pues pierde la nota un aliado de importancia.

Produce esto todavía mayor impresión porque el Vaticano no tiene otra potencia en América que pueda sustituir a la Argentina.

El ministro de Holanda en Norteamérica.

Explicaciones aceptadas.
Manifestan de Washington que M. Rapposarol, ministro de Holanda, ha dado explicaciones en el departamento de Estado sobre las alusiones hechas en la correspondencia secuestrada de Von Igel, acerca la provisión de municiones hechas por Holanda a Alemania.

El ministro ha declarado que Alemania, para impedir que fueran a manos de los aliados, hizo ofrecimientos al Gobierno holandés, acordando no adquirirlas, invitando con ellas a otros gobiernos, que se quedaron con una gran parte.

Declaración del cuartel general alemán.

Periódico suspendido.-Manifestaciones de un diputado católico.

Anuncian de Ginebra que el gran cuartel general alemán, en vista de que Prusia ejerce más que suma una influencia preponderante en la política del Imperio, ha hecho saber que se niega categóricamente a devolver a Francia ni una parte siquiera de Alsacia y Lorena.

El diario pangermanista de Berlín "Deutch Zeesterg", se ha suspendido hasta nueva orden.

La "Gaceta de Colonia", comentando las declaraciones del diputado católico Erzberger, dice que la agitación a favor de la paz, descuriendo los intereses de Alemania, no es medio de que se llegue a una paz que arreste a Alemania a su desarrollo económico.

Hacia la paz.

Negociaciones con Inglaterra.

El Consejo de la Corona, según dicen de Munich, ha decidido que si la paz puede concertarse mediante el abandono de Bélgica, Alemania no se opondrá.

En breve se entablarán negociaciones oficiales con Inglaterra a este fin.

Desconfíase de la actitud del Canciller Michaelis.

Afirman de Roma no existe ninguna nota verbal a emana relativa a las condiciones de paz respecto a Bélgica.

Anticipo financiero a Francia.

Participan de Washington que un nuevo anticipo de cuarenta millones de dólares acaba de ser hecho a Francia.

El total de los anticipos hechos a los aliados alcanza la cifra de 2.468.400.000 dólares.

Furmidaible explosión.

Fábrica de productos químicos, destruida.

Dicen de Zurich que una formidable explosión ha destruido la fábrica y todos sus edificios de productos químicos y eléctricos de Guis-Hem, cerca de Francfort.

Han resultado cuatro obreros

muerdos y cinco gravemente heridos.

El presidente de la República Argentina. Su actitud.

El presidente de la República Argentina, Sr. Irigoyen, ha declarado que mantendrá la neutralidad si los telegramas cifrados que pasaron por la legación de Suecia no dan ocasión a la declaración de la guerra, a no ser que le obligue a ello la opinión pública.

Esta insiste en que se debe repudiar el principio germanofilo.

Fábrica de municiones destruida.

Castigo de un general.

Un incendio ha destruido el miercoles por la noche la importante fábrica de municiones alemana, sita en Ebninchepeu, cerca de Constanza.

El general von Deimburg, ha pasado a la reserva por ser el responsable de la derrota de Verdum.

El general Deimburg se hizo célebre en la causa de los famosos incidentes de Laverne.

Noticias del día

Madrid.

Regreso de Marina. Automóvil ministerial que choca.-Un aniversario.

El presidente del Consejo de ministros nos manifestó anoche que dentro de breves días regresará a Barcelona el capitán general de aquella región.

Al pasar el ministro de la Gobernación por la calle de Villanueva, chocó su automóvil con otro, no ocasionándose otros efectos que los consiguientes desperfectos en ambos vehículos.

Al cumplirse el día 18 del próximo mes de Noviembre es 89 aniversario del nacimiento del Dr. Thebussen, la Sociedad española de coleccionistas y otras entidades, como la Academia de la Historia, el cuerpo de Correos, la Asociación de la Prensa y las Ordenes militares, preparan un grandioso homenaje, dedicándose una medalla que perpetúe la admiración de España hacia tan ilustre mentalidad.

El general Fernández Silvestre. El "Día", suspendido.-Marcha del general Marina.

Anoche llegó en automóvil procedente de Valladolid, el general Fernández Silvestre.

Por orden de la autoridad militar ha sido suspendida la publicación del periódico "El Día".

A la estación acudieron a despedir al general Marina, Echagüe y varios amigos particulares.

Provincias.

SAN SEBASTIAN
El gobierno belga a D. Alfonso. Conferencia política.

El ministro de Estado señor marqués de Lema, nos ha dicho que el gobierno belga había enviado al Rey de España un efusivo telegrama, mostrando su agradecimiento por haber alcanzado la libertad de la Sra. Boel, y el indulto de Francisco Seileus.

El marqués de Lema celebró una extensa conferencia con el presidente del Consejo de ministros.

Este le pidió su opinión acerca de la nota militar, exponiéndola en sentido favorable a la misma.

OVIEDO
Reunión de la Cámara de Comercio.-Los transportes.

La Cámara de Comercio e Industria de esta provincia celebró ayer una importantísima sesión para tratar de la cuestión relativa a la falta de transportes ferroviarios, cuya solución es difícilísima, pues se necesitan lo menos sesenta locomotoras más y las reparaciones de las vías para regularizar el tráfico.

Como esto no parece probable, el comercio de Asturias se verá obligado a cerrar por falta de existencias.

Se ha telegrafiado al ministro de Fomento pidiéndole que los trenes que salen cargados de carbón, en vez de regresar vacíos, traigan las mercancías de gran velocidad.

VALENCIA
Apertura de circos.-Alumbrado sustituido.

En la Capitania general se han presentado 11 presidentes de circos clausurados, solicitando la apertura.

El capitán general les prometió estudiar detenidamente este asunto.

El Ayuntamiento ha acordado sustituir el alumbrado público de gas por el eléctrico, a causa de la falta de carbón para la fábrica de gas.

CORDOBA
Choque de trenes.-Sin desgracias.

Esta madrugada chocó en la estación central el mixto de Madrid con tres coches que se encontraban en la misma línea.

Resultaron destrozados los tres coches y la máquina, no habiéndose originado ninguna desgracia.

ZARAGOZA
Un choque.-Pánico en los viajeros.-Solicitud del Ayuntamiento.

En la estación del Norte un vagón que iba enganchado a la máquina de maniobra, fué alcanzado por el tren mixto de Barcelona, el cual le dió tan tremendo topetazo, que los topes quedaron empotrados.

Al sentir los efectos de la embestida, los viajeros del mixto, llenos de pánico, se arrojaron precipitadamente a la vía, no produciéndose ninguno la más leve lesión.

El Ayuntamiento tiene determinada

de solicitar de la compañía del Norte la admisión del personal despedido, por considerar que con esa medida sería eficaz el restablecimiento de la normalidad en el tráfico.

También el alcalde convocará a las fuerzas vivas a una asamblea para pedir la normalidad en los transportes y reanudar las gestiones a fin de conseguir la cesión del Campo del Sepulcro, hoy perteneciente al ramo de guerra al principio y solicitar la creación de una escuela militar de aviación en el campo de Valdespartera.

BARCELONA
Los exportadores de carbón. Una protesta.-Los nuevos aranceles para desahucios.-Aumento de jornales v asieros.

Una comisión de expendedores de carbón vegetal ha visitado al Gobernador civil, Sr. Sanz Escarín, para protestar de la prohibición del Gobernador de Gerona y darle cuenta de que existen en Palafoz doscientas toneladas de carbón que no pueden ser traídas a esta ciudad por la protección de la Junta de Subsistencias.

Ha causado gran disgusto entre los propietarios los nuevos aranceles para los desahucios, pues en vez de disminuir los derechos, los aumentan en proporción extraordinaria.

Se realizan gestiones cerca del Gobierno para que se reduzcan los exagerados aranceles respecto a desahucios.

El "Noticiero Universal" publica la siguiente noticia trasladada por el Estado Mayor de esta Capitania general.

Varias casas de comercio y muchas fábricas han aumentado los jornales y salarios de sus obreros y empleados.

Este aumento obedece a la carestía actual de la vida.

MURCIA
Una tormenta.-Aguas desbordadas.-Familia en peligro. Un muerto.

En el pueblo de Yepra descargó una imponente tormenta acompañada de enorme aguacero.

La lluvia que cayó en poco tiempo fué tan copiosa, que hizo salir por las rampas grandes cantidades de agua.

Al mismo tiempo una familia compuesta del matrimonio y un hijo ciego, intentó vadear la rambla en un carro tirado por un boricón, arrojando a la corriente.

La oportuna llegada de una patrulla de la Guardia civil y de varios paisanos, salvó a la madre e hijo.

El padre, llamado E. las Cómez García, pereció ahogado.

Extranjero.
TETUAN
La pascua del Carmen. Vuelco del correo.

El Califa, acompañado del Gobierno moro, fué al sitio denominado Mesele, donde oró.

Por la mañana se verificó el sacrificio del cordero.

Este fué llevado a todo correr sobre los lomos de una mula, y como llegase vivo, dijeron todos que eso era señal de buen año.

El Califa regresó a paleto, haciéndolo por la plaza de España.

La carretera estaba cubierta por las tropas de Wad-Ras.

El general Jordana se despidió del Califa por ser probado que marche a Larache.

Ha volcado el automóvil del correo, resultando heridos dos hombres.

Una niña, que quedó debajo del automóvil, resultó ileso.

RIVERA
IMP. Y LIB. DE NUNEZ
Salamanca.

La Unión y El Fénix español.

Capital social: 12 000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsadas.

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y en Marruecos.

53 años de existencia. Seguros sobre la vida.—Seguros contra incendios.—Seguros de valores.—Seguros contra accidentes.

Subdirector en Salamanca: **Don Andrés Pérez-Cardenal**

PLAZA DE LA LIBERTAD

El éxito de los automóviles que construye la WILLIS-OVERLAND C.

(PRODUCCION, 1.000 COCHES DIARIOS)

No ha sido igualado.—He aquí algún dato:

S. M. el Rey D. Alfonso XIII tiene actualmente a su servicio cinco coches de esta marca, siendo los únicos automóviles americanos que posee.

El Gobierno belga, después de consultar al Ministerio de la Guerra de la Gran Bretaña, ha adquirido 800 automóviles Willis-Overland.

Los primeros 18.000 coches del modelo 85 que se han construido han sido vendidos en menos de sesenta días.

No pierda tiempo. Informe de quien desea uno.

G. stanos le explicamos una lista de algunos poseedores de Willis-Overland los que encontrará desde las más a las más persimiladas de la vida. ocracia ha en los más norteros viajeros de comercio, demostrando que estos automoviles dan completa satisfacción, tanto a quien demanda el más alto grado de lujo, e nfor y rapidez en gran turismo y servicio de placer como a quien exige utilidad y trabajo industrial calculado al centimo de peseta.

Nuevos modelos de cuatro, seis y ocho cilindros, con válvulas y sin ellas (valvulas) a 15.000 pesetas (Modelo 88 8 ocho cilindros) sin válvulas Knight, última palabra de potencia, elasticidad y silencio.

Pidanos más detalles. Nos será grato hacerlo una demostración.

Concesionarios regionales exclusivos: V. y L. MARTIN AGUILERA (Valladolid, Salamanca, Palencia y Zamora).

Oficina central: **López Gómez, 6, Valladolid.-Teléfono interurbano, 520.**

LA PREVISION ESPAÑOLA

Compañía de Seguros Contra Incendios a Prima Fija

FUNDADA EN EL AÑO 1883

Domicilio social: Sevilla, en la casa de su propiedad, Orfila, 9

Sucursal en Madrid: Avenida del Conde de Peñalver, 11, pral. (Gran Vía)

Esta Compañía cuenta TREINTA Y TRES AÑOS DE EXISTENCIA y está representada en esta provincia por la Sra. Viuda e Hijo de García Barrado.

Inspector en la provincia: DON MODESTO LEDESMA

(Autorizada la publicación por la Comisaría general de Seguros en 6 de Marzo de 1909)

Triunfo de los automóviles ELIZALDE

DE FABRICACION ESPAÑOLA

Carrera vuelta Cataluña.-Cuatro coches inscriptos, cuatro grandes premios

Coche núm. 25. Copa de honor de la primera categoría y copa de la mancomunidad.
— 26. Copa del Vichy catalán y medalla de oro.
— 27. Premiado con medalla de oro.
— 28.

Representación para las provincias de Salamanca, Cáceres y Zamora

MONEO HIJO

GARAGE MODERNO, SALAMANCA

Detalles, catálogos y presupuestos a quien los solicite.

25—4—15.

